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il Coccolone

esempio ed un punto di riferimento. Devo 
dire che è stato un vero onore per me con-
segnare alla nostra comunità una struttura 
del genere, altamente professionale e per-
formante che rappresenterà per i nostri 
ragazzi una reale opportunità di crescita 
sportiva e un potenziale trampolino per il 
raggiungimento di mete di primissimo va-
lore.
Durante i nostri incontri pubblici sul territo-
rio, caratterizzati da un clima molto cordiale 
e costruttivo, sono state evidenziate nuove 
esigenze di cui ci stiamo facendo carico e 
alcune delle quali sono già state inserite in 
agenda. 
Tra le note più positive ho constatato una 
grande soddisfazione della popolazione ri-
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In questi ultimi due mesi, io e la mia giunta, 
abbiamo incontrato molti cittadini delle 
varie frazioni del comune di Fauglia; si è 
trattato di una serie di appuntamenti, sei 
in tutto, basati sul confronto con i residenti 
dei vari territori, in cui abbiamo ascoltato le 
loro esigenze, risposto alle domande e illu-
strato gli interventi realizzati in questi anni 
di mandato. Le nuove esigenze, rappresen-
tate di volta in volta dai nostri concittadini, 
sono state sempre ascoltate, creando così 
percorsi partecipativi di conoscenza dei 
bisogni dei territori e permettendo, a chi lo 
desiderava, un confronto diretto che andas-
se oltre le tastiere dei social.

Care concittadine 
e cari concittadini, 

Grazie a questo approccio inclusivo, atten-
to e presente che ci ha caratterizzato fin 
dal nostro insediamento, ha preso vita il 
progetto della nuova palestra, la struttura 
polifunzionale gestita dalla Polisportiva lo-
cale in collaborazione con la pallacanestro 
Livorno. Un’ opera richiesta pochi anni fa e 
già realizzata, con un costo contenuto, be-
neficiando di risorse reperite tramite bandi 
pubblici. Una grande opportunità per il no-
stro territorio, che ricordo non corrisponde 
a una grande città, e proprio per questo il 
risultato ottenuto assume un valore ancora 
più importante di cui andarne tutti fieri.
Grazie anche a questa opera, stiamo cre-
scendo come paese, ci stiamo facendo 
conoscere sempre di più, pur mantenendo 
le nostre tradizioni e i nostri valori senza 
mai snaturarci. Anzi al contrario, siamo un Continua a pagina 20
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Anche quest’anno il Comune di Fauglia 
ha aderito alla rete RE.A.D.Y., cele-

brando il giorno 17 maggio la giornata 
mondiale contro l’omofobia e la transfo-
bia. 
RE.A.DY è la Rete italiana delle Regioni, 
Province Autonome ed Enti Locali impe-
gnati per prevenire, contrastare e supe-
rare le discriminazioni per orientamento 
sessuale e identità di genere, anche in 
chiave intersezionale con gli altri fattori 
di discriminazione – sesso, disabilità, ori-

TAVOLO EMERGENZA 
E POVERTÀ

L’ASSEGNO DI INCLUSIONE

Dal 1° gennaio 2024 entrerà in vigore il Decreto Legge che disciplina le nuove misure 
in materia di contrasto alla povertà, prevedendo due strumenti cui si può accedere in 

base alle caratteristiche e bisogni del nucleo familiare, in caso di Assegno di Inclusione o del 
richiedente, in caso di supporto per la formazione e il lavoro. In entrambi i casi è prevista la 
condizionalità per l’erogazione del beneficio economico. Il nuovo decreto non finanzia più i 
contributi ai Comuni per gli affitti come è avvenuto fino ad oggi, questa misura entrerà come 
voce del beneficio economico complessivo.
A Fauglia è stato costituito, da tempo, tramite convenzione un Tavolo composto da: As-
sistenti sociali, Associazioni del terzo settore (Caritas, CRI, Madonna del Soccorso), Par-
rocchia ed il Comune, che si riunisce per monitorare ed intervenire sui differenti casi, in 
base al tipo di bisogno. Il tavolo si occupa di: distribuzione e destinazione dei pacchi ali-
mentari, inserimenti socio-lavorativi, aiuti in situazioni di improvvisa emergenza e altri 
interventi utili a supportare le fasce più deboli della popolazione e sollevarle dal disagio.
A questo proposito voglio ringraziare a nome del Sindaco e della Giunta tutti i volontari che 
dedicano il loro tempo libero ad aiutare con discrezione e sensibilità i nostri concittadini. 
Viste le scadenze legate alla denuncia dei redditi, faccio un appello a tutti voi, se non 
riuscite a ritagliare del tempo per il volontariato potete contribuire donando il 5x1000 
al Comune, destinato solo ed esclusivamente al Sociale del nostro Comune.
Grazie per ciò che farete.

Pietra Molfettini

IL GIARDINO DELLE LIBERTÀ E DEI DIRITTI

CON I COLORI 
DELL’ARCOBALENO

ATTIVITÀ RETE RE.A.D.Y 2023

gine etnica, orientamento religioso, età – 
riconosciuti dalla Costituzione, dal diritto 
comunitario e internazionale. Con i fondi 
della Regione il Comune ha effettuato 
iniziative coinvolgendo gli alunni delle 
nostre scuole con incontri in classe con 
sociologi e altri professionisti. Nel 2021, 
per promuovere la cultura del rispetto e 
contro ogni forma di discriminazione, è 
stato realizzato un murale nel centro ur-
bano in vicolo della Fontaccia. Nel 2022 
è stato ideato un vero e proprio percorso 

nel bosco, lungo i sentieri che portano 
alle fonti e agli antichi lavatoi, segnalato 
con l’installazione di sagome stilizzate del 
corpo umano, di differenti colorazioni. Per 
il 2023 stiamo procedendo con un nuo-
vo progetto che vedrà la collocazione di 
piante e fiori, in un’area a verde pubblico, 
tali da creare un effetto cromatico che ri-
chiami i colori della bandiera arcobaleno. 
Nell’area sarà altresì installata una targa 
descrittiva a memoria dell’iniziativa.

Pietra Molfettini

STALLI ROSA

lI Comune di Fauglia, a seguito della 

L. n. 156 del 2021 che ha modificato 

il Codice della Strada introducendo 

il nuovo articolo 188-bis che istitui-

sce aree di sosta a servizio di donne 

in stato di gravidanza o a genitori con 

bambini di età non superiore ai due 

anni, ha realizzato n. 2 “stalli rosa” sul 

territorio comunale, ottenendo il finan-

ziamento da parte del Ministero delle 

Infrastrutture e della mobilità sosteni-

bile. I due stalli si trovano: uno in piazza 

San Lorenzo lato casa di riposo e l’altro 

in Corso della Repubblica nei pressi del 

distretto sanitario 

Per ottenere il permesso è necessario 

presentare una richiesta all’Ufficio di 

Polizia Municipale su apposito modello 

a cui va allegato copia di un documen-

to d’identità e la certificazione medica 

attestante lo stato di gravidanza con 

la data presunta del parto (in caso di 

domanda della gestante) o altra docu-

mentazione a supporto.

Pietra Molfettini
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Fauglia si è battuta per avere una Casa della Comunità (CdC), non 
prevista inizialmente dalla ASL, ma che grazie all’appoggio della 

Società della Salute Pisana, siamo riusciti ad ottenere. La CdC sarà 
costruita e pronta con tutti i servizi entro il 2026, nella zona di Pian 
di Laura e finanziata con fondi del PNRR, la nuova struttura avrà una 
superficie di circa 450 mq. e sarà il punto unico di accesso per i 
comuni di Fauglia, Crespina-Lorenzana ed Orciano Pisano.

Il Punto Unico d’Accesso che ha sede operativa presso le Case della 
Comunità, rappresenta il modello organizzativo di accesso unita-
rio e universalistico ai servizi sociali, sanitari e sociosanitari, 
finalizzato ad avviare percorsi di risposta appropriati alle esigenze 
di tutela della salute della persona, rivolti in particolare a coloro che 
presentano bisogni che richiedano unitariamente prestazioni sani-
tarie e sociosanitarie e azioni di protezione sociale. Si configu-
ra, pertanto, come primo 
contatto a disposizione 
del cittadino, finalizzato 
ad attuare pari oppor-
tunità d’accesso alle 
informazioni e ai servizi 
da parte di coloro che ne 
abbiano necessità.
Gli obiettivi principali delle 
Case della Comunità sono: 
- l’accesso unitario 

e integrato all’as-
sistenza sanitaria, 
socio-sanitaria e so-
cio-assistenziale in 
un luogo di prossimità, 
ben identificabile e fa-
cilmente raggiungibile 
dalla popolazione di 
riferimento; 

- la risposta e la garan-
zia di accesso unitario 
ai servizi, attraverso le 
funzioni di assistenza 
al pubblico e di sup-
porto amministrativo-
organizzativo ai cittadini 
svolte dal PU; 

- la prevenzione e pro-

mozione della salute attraverso interventi realizzati con il coor-
dinamento del Dipartimento della Prevenzione; 

-  la presa in carico della cronicità e fragilità secondo il paradigma 
della sanità d’iniziativa; 

- la valutazione del bisogno della persona e l’accompagnamento 
alla risposta più appropriata; 

- la risposta alla domanda di salute della popolazione e la garanzia 
della continuità dell’assistenza anche attraverso il coordina-
mento con i servizi sanitari territoriali; 

- l’attivazione di percorsi di cura multidisciplinari, che prevedo-
no l’integrazione tra servizi sanitari, ospedalieri e territoriali, e tra 
servizi sanitari, socio-sanitari e sociali anche attraverso le COT; 

- la partecipazione della comunità locale, delle associazioni di cit-
tadini, dei pazienti e dei caregiver.

Pietra Molfettini

LA CASA DELLA 
COMUNITÀ DELLE 

COLLINE 
(Hub e Spoke)

Sanità

RIAPERTA  
LA “BOTTEGA DELLA SALUTE”

È ripartito da aprile l’importante servizio legato alla Bottega della Salute, attivato grazie 
alla collaborazione tra Comune e Anci Toscana.

Uno sportello che ha incontrato il favore dei cittadini ed in grado di offrire un supporto “in-
novativo, multifunzionale, gratuito, riconoscibile e facilmente accessibile a tutti” che aiuta le 
persone all’utilizzo degli strumenti informatici e ad accedere ai tanti servizi sanitari digitali 
come ad esempio: attivare la tessera sanitaria, prenotarsi per le vaccinazioni, visite e esami, 
consultare il proprio fascicolo sanitario, richiedere lo spid, indispensabile per qualsiasi ac-
cesso a servizi pubblici e online, e tanto altro ancora.
ORARIO: dal lunedì al venerdì dalle ore 8.30 alle ore 12.30
tel 050 657328 (oppure 657311 centralino del Comune) - cell 345 2597390
Mail fauglia@botteghedellasalute.toscana.it

Pietra Molfettini

UN MELOGRANO PER LA VITA
Per ricordare le stragi dei migranti

Il Comune di Fauglia ha aderito all’appello diffuso anche da Anci Toscana con il quale viene 
richiesta da “Donne insieme per la pace, Cgil, Anpi, ARCI, Lega ambiente della Toscana”, 

in memoria della tragedia di Steccato di Cutro, per ricordare le stragi dei migranti e per 
operare affinché non si spezzino più vite innocenti.
L’adesione all’iniziativa, prevede la piantumazione di un melograno in un’area comunale 
destinata a verde pubblico; da qui lo slogan “Un melograno per la vita”. Nell’area verrà 
deposta una targa con scritto: “Sono nato in memoria delle tante vite perse nella speranza 
di un futuro migliore. Basta morti durante le migrazioni”.

Pietra Molfettini

SERVIZIO CIVILE 
UNIVERSALE

Un aiuto ai cittadini per muoversi 
all’interno della Pubblica Ammi-

nistrazione. Da martedì 13 dicembre 
2022 ha preso servizio la volontaria SCU 
assegnata al Settore 3. Il Comune di 
Fauglia, in collaborazione con Anci To-
scana, ha presentato due Progetti SCU 
nel 2021. Purtroppo su due posti messi 
a disposizione solo un volontario ha dato 
disponibilità. La volontaria è impegnata 
principalmente nelle seguenti attività:
- supporto URP e Sportelli informativi 

al cittadino
- front office per fasce deboli (misure, 

agevolazioni, bandi)
- facilitazione e accompagnamento ai 

servizi digitali
- promozione dei servizi digitali del Co-

mune e dei servizi di identità digitale.
Inoltre:
- creazione banche dati ed elaborazio-

ne tabelle
- supporto alla comunicazione/infor-

mazione istituzionale con aggiorna-
mento bacheche interne ed esterne, 
elaborazione brochure e altre attività 
connesse a eventi di promozione del 
territorio. 

Buon lavoro Sara!
Pietra Molfettini



6 7

6 • il Coccolone il Coccolone • 7EventiCultura e scuola

APIAMO IL MONDO! 

APIamo il mondo è un progetto supportato dal Comune di Fau-
glia e promosso dalla nostra biblioteca, rivolto alla scuola primaria 
dell’I.C. Mariti di Fauglia. 

È sempre un piacere 
avere la possibilità di 
realizzare progetti per i 
bambini e ragazzi delle 
nostre scuole e questa 
è stata sicuramente 
una occasione per con-
solidare ancora di più 
il rapporto tra scuola e 
biblioteca.

Il progetto si è svolto in due fasi. La prima fase è stata realizzata nei 
locali della scuola, dove il nostro bibliotecario Enrico De Magistris 
ha presentato ai bambini e alle bambine una serie di libri incentrati 
sulle api, libri che sono stati letti e studiati insieme; nella seconda 
parte del progetto i bambini si sono recati presso la saletta Kienerk 
e la Biblioteca comunale dove hanno incontrato la dott.ssa Diletta 
Mainardi, esperta apicoltrice. La dottoressa Mainardi ha presentato 
loro i propri strumenti da lavoro. In questo modo i ragazzi hanno 
potuto conoscere meglio e più approfonditamente l’affascinante 
mondo delle api, “toccando”, letteralmente “con mano” gli attrezzi 
che sono parte integrante e sostanziale del faticoso mestiere dell’a-
picoltore.
Questi interessanti incontri hanno portato anche i più piccoli, a 
ragionare sulla nostra vita all’interno di un contesto ambientale e 
paesaggistico tanto delicato, portandoli a conoscere il sistema “so-
cietario” delle api e a comprenderne le dinamiche. I ragazzi hanno 
partecipato con entusiasmo al percorso formativo e lo hanno dimo-
strato attraverso le tante domande formulate e le numerose rifles-
sioni che l’argomento ha suscitato sia negli incontri in classe che in 
quelli esterni con gli esperti.
A ciascuno dei partecipanti e alle rispettive insegnanti è stato fatto 
omaggio di un vasetto di miele di straordinaria qualità. 
Pensando già a come poter dare continuità ad un progetto che si 
è rivelato così interessante, magari ampliandone l’azione in valli e 
boschi del territorio faugliese, ringraziamo tutte le classi parteci-
panti all’attività, curiose e attente, e le loro maestre e i maestri; alla 
prossima occasione di conoscenza, amicizia, condivisione.

Emanuela Rombi

LE TANTE ATTIVITÀ DELLA 
BIBLIOTECA

Sono veramente innumerevoli e apprezzabili le attività fin qui 
svolte dalla Biblioteca comunale. Questi mesi hanno visto il 

nostro bibliotecario impegnato, a ritmo serrato, su più fronti: dalle 
proposte di lettura, ai progetti nelle scuole, passando dai laboratori 
didattici e creativi, fino alle presentazioni di libri con la partecipazio-
ne degli stessi autori. Una tale offerta variegata e articolata capace 
di coinvolgere l’intera comunità. 
Dal 25 gennaio sono ripartiti i “mercoledì della biblioteca”, con attività di 
promozione alla lettura attraverso il gioco e la creatività, rivolta a bam-
bini dai 4 anni di età. Gli incontri si svolgono due volte al mese in orario 
pomeridiano, dove i bambini che partecipano, attraverso letture sempre 

diverse ven-
gono stimolati, 
con riflessioni 
a tema, che at-
traverso il gio-
co e la fantasia 
portano ad ela-
borati sempre 
sorprendenti.
 
Le “letture a 
voce alta” in-
vece, si svol-
gono tutti i 

mercoledì nella saletta Kienerk. Gli incontri si animano grazie ad 
un gruppo di concittadini che ritrovandosi, danno un nuovo senso 
al concetto di comunità, attraverso l’ascolto “dell’altro” infatti, si ci 
si abitua al rispetto dei tempi altrui, e all’ascolto anche delle pause, 
dei respiri e del silenzio.
Numerose inoltre le presentazioni di libri. Lo spazio messo a di-
sposizione il venerdì ha visto avvicendarsi numerosi autori, anche 
faugliesi, che ci hanno accompagnato in storie simpatiche, romanzi 

avvincenti e viaggi artistici. 
Infine grazie alla promozione alla Lettura della Rete Bibliolandia, le 
due seconde della scuola secondaria hanno incontrato l’autore Mat-
teo Grimaldi, intraprendendo un dialogo con l’autore sulla scrittura, 
i libri e le esperienze della vita.

Emanuela Rombi 

CAPODANNO PISANO A FAUGLIA

Il calendario pisano, o stile dell’Incarnazione al modo pisano, era un particolare tipo di ca-
lendario in uso a Pisa e in altre zone dell'attuale Toscana fino alla metà del XVIII secolo, 

che faceva iniziare l’anno il giorno 25 marzo (festa dell'annunciazione della Vergine Maria 
secondo il calendario liturgico), anticipandone di nove mesi e sette giorni l'inizio rispetto 
allo “stile moderno” o “stile della Circoncisione”, ancor oggi in uso, che indica il giorno 1º 
gennaio come primo giorno dell’anno. 
In occasione dei festeggiamenti del Capodanno Pisano, l’Amministrazione comunale di 
Fauglia in collaborazione con il Teatro dell’Aglio e il Museo G. Kienerk, ha organizzato uno 
spettacolo dove il Coro polifonico delle colline pisane diretto dal Maestro Benedetto Deri si 
è esibito presso il nostro Teatro comunale.
Il coro polifonico accompagnato al pianoforte e all’organo dai maestri Roberto Donati ed 
Enrico Fagiolini, ha allietato la platea faugliese e non, con una piacevole e coinvolgente 
esibizione canora, proponendo un repertorio fatto di canti liturgici, e tratti da film, nonché 
con un simpatico intermezzo “poetico”.

Questa amministrazione è orgogliosa di aver ospitato un coro ormai molto conosciuto in nu-
merose altre comunità e composto da molti faugliesi, e ci auguriamo che questa occasione 
possa essere la prima di tante altre.

Emanuela Rombi 

CONOSCERE  
PER NON DIMENTICARE 

I Comuni di Fauglia e Santa Luce, hanno 
organizzato, in collaborazione con l' Istituto 
Comprensivo "Giovanni Mariti" Fauglia - PI 
un viaggio a Sant'Anna di Stazzema, per i 
ragazzi delle scuole medie. Conoscere l'or-
rore di quanto accaduto in quei luoghi, con-
tribuisce a non dimenticare.
Si ringrazia la coop. Microstoria Cooperativa 
Sociale per il prezioso aiuto nell’organizza-
zione.

I ragazzi della scuola secondaria 
in gita a Sant’Anna di Stazzema

10 FEBBRAIO BANDIERE A 
MEZZ’ASTA PER IL GIORNO 

DEL RICORDO

Il 10 febbraio si celebra il Giorno del Ricordo, 
in memoria delle vittime delle foibe, dell’e-

sodo giuliano-dalmata, delle vicende del 
confine orientale. Istituita con legge 30 mar-
zo 2004 n. 92 la ricorrenza vuole “conserva-
re e rinnovare la memoria della tragedia degli 
italiani e di tutte le vittime delle foibe, dell’e-
sodo dalle loro terre degli istriani, fiumani e 
dalmati nel secondo dopoguerra e della più 
complessa vicenda del confine orientale”.
Per onorare tutte le vittime è disposto l’im-
bandieramento a mezz’asta delle bandiere 
italiana ed europea sugli edifici pubblici.

Emanuela Rombi
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Il progetto fortemente voluto dal Comune 
di Fauglia, e ideato in collaborazione con 

Salty Music Aps e l’Istituto Italiano Cultura 
a Bruxelles, ottenendo anche il sostegno da 
parte della Regione Toscana, vuole attivare 
una politica che dia la possibilità ai giovani 
di espandere i loro orizzonti attraverso un 
ponte tra Italia e Belgio.
Grazie al finanziamento ottenuto a segui-
to della partecipazione all’Avviso pubblico 
dell’aprile/maggio 2022 in attuazione del-
la LRT n. 3/2022 “Iniziative di promozione 
sociale, culturale e di aggregazione rivolte 
alle nuove generazioni”, il Comune di Fau-
glia ha avuto la possibilità di reperire parte 
delle risorse necessarie per la realizzazione 
del progetto il cui budget complessivo è di 
circa 9.000 euro, di cui 6.000 di contributo 
regionale e 3.000 di risorse comunali.
Si apre così il primo contest per giovani 
cantautori under 35 che prevede princi-
palmente, per i 
4 vincitori fina-
listi, due serate 
di esibizione live 
a Fauglia il 28 
e 29 luglio e in 
replica a Bruxel-
les nell’autunno 
2023.

In questi giorni uscirà il bando con scadenza 
20 giugno, per partecipare sarà necessario 
compilare un form, reperibile sul sito istitu-
zionale dell’ente e sui social di Comune e 
Salty Music, o semplicemente inquadrando 
il QR-code.

I giovani cantautori dovranno inviare una 
breve biografica, un file audio e un video di 
massimo 1 minuto in cui presentano il bra-
no inedito oltre al pagamento di una piccola 
quota di iscrizione. 

DIREZIONE MUSICA YOUNG
DIREZIONE MUSICA YOUNG, È UN PROGETTO RIVOLTO A GIOVANI 

CANTAUTORI UNDER 35

Il concorso prevede quattro vincitori fina-
listi, scelti accuratamente da una giuria di 
professionisti del settore musica fra cui: 
Daniela Di Tommaso – booking manager, 
Luca Guerrieri – editore musicale, Stefa-
no Toncelli - musicista ed esperto di mix e 
mastering, Rossella Falco - comunicazione 
e video e musicisti professionisti fra cui: 
Giacomo Lariccia – cantautore; Tommaso 
Novi – cantautore; Petra Magoni - cantan-
te interprete; Finaz – chitarrista; Francesco 
Fry Moneti – violinista; Simone Lenzi – can-
tautore, scrittore. Il concorso si inserisce in 
Migrazioni Sonore 2023, progetto di inter-
nazionalizzazione della cultura e della mu-
sica italiana nel mondo che Salty Music APS 
porta avanti da un decennio.
Aspettiamo le vostre candidature con curio-
sità e trepidazione.

Emanuela Rombi

Il museo Kienerk diventa sempre più 
innovativo grazie ad un nuovo video 

che racconta le opere e la storia dell’ar-
tista. Nel video, che è possibile vedere 
sulla pagina facebook del museo e sul 
canale youtube, la nostra nuova e bra-
vissima operatrice, Martina Matarrese, 
ci guida in un tour, attraverso le stanze 
del museo, dove è possibile avere una 
anteprima dell’allestimento dal vivo. Nel 
video sono spiegati anche gli intenti di 
questa amministrazione nel voler far 
conoscere ad un sempre più ampio ba-
cino di utenti il nostro piccolo gioiello e 

MUSEO KIENERK

SEMPRE PIÙ INTERATTIVO, 
SEMPRE PIÙ INIZIATIVE

di avvicinare i piccoli utenti attraverso 
laboratori che possano spiegare e far 
conoscere la bellezza dell’arte. 
Nel mese di aprile presso i locali della 
saletta Kienerk è stata allestita la mostra 
personale dell’artista Paola Panicuc-
ci che attraverso le suo opere, spesso 
tridimensionali, con l’unione di diverse 
tecniche ci ha portato alla scoperta di 
un mondo fantastico che ci raccontava 
di lei nelle varie fasi della sua vita.

Emanuela Rombi

Per la primavera e l’estate ormai alle 

porte, moltissime sono le iniziative che 

abbiamo in serbo, come le ormai tra-

dizionali passeggiate che partono dal 

Museo e arrivano fino a Villa Kienerk o 

alla scoperta della Chiesa Vecchia re-

centemente ristrutturata.

Con l’occasione si ricorda che dal 3 

giugno entrerà in vigore l’orario estivo 

con i seguenti orari:

venerdì dalle 15 alle 19

sabato dalle 9 alle 13.
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Con grande soddisfazione, non solo mia 
e di tutta l’Amministrazione, ma sicu-

ramente anche del Teatro dell’Aglio che lo 
gestisce, abbiamo avuto il primo sold out 
e tantissimi spettacoli che hanno riempito 
quasi completamente la platea. Questo si-
curamente è stato possibile grazie alla of-
ferta di spettacoli del cartellone 22/23 che è 
risultato sempre vario e accattivante.
Sul palco del teatro si sono alternati spet-
tacoli impegnati con attori molto conosciu-
ti quali Cochi Ponzoni e spettacoli musicali 
con un bellissimo tributo ai Pink Floid, e 
poi ancora spettacoli per bambini pomeri-
diani e una eccezionale interpretazione de 
“La tela del Ragno” di Agatha Christie che 
ha fatto tingere di giallo il teatro per una 
sera intera. 
Orgogliosi, dunque, che quelle poltroncine 
rosse, rimaste anche troppo a lungo senza il 
calore delle persone ad occuparle, abbiano 
potuto ospitare nuovamente un gran nume-
ro di nostri concittadini. 

Emanuela Rombi

TEATRO COMUNALE

STAGIONE DI SUCCESSI

DISTRETTO RURALE 
TERRE PISANO LIVORNESI: 

RETE DI IMPRESE E-COMUNITY

Un momento molto importante per il nostro Distretto Rurale, 
che – insieme al Distretto Rurale Biologico della Val di Ce-

cina, Distretto Rurale Lunigiana, Strada del Vino delle Colline 
Pisane e Comunità del Cibo di Crinale – si fa promotore di un 
progetto finanziato dalla Regione Toscana per la realizzazione 
di una “Piattaforma logistica e digitale per e-commerce per 
prodotti agroalimentari toscani”.
Il 2 febbraio si è costituita la Rete d’imprese E-CommUnity tra 
23 soggetti dei nostri territori, quali aziende agricole, coopera-
tive, imprese della trasformazione, comunicazione e logistica, 
che collaboreranno per la valorizzazione di prodotti agroali-
mentari locali e la loro diffusione sul territorio tramite sistema 
di social e-commerce.
Questo l’ultimo progetto a cui ha partecipato il Distretto, arri-
vando primo, con la speranza di raggiungere ad ogni bando i 
successi che fino ad oggi ci hanno accompagnato.
Inoltre il Distretto ci aiuta anche a far conoscere i nostri territori 
attraverso una fitta rete fatta di Comuni, imprese e associazioni 
di categoria.

Emanuela Rombi

ESTATE FAUGLIESE

Presentato nei giorni scorsi, presso il palazzo comunale, il 
cartellone degli eventi estivi faugliesi.

Ancora una volta si conferma un’offerta artistica molto varia 
e siamo convinti che di tale impegno organizzativo ne trarrà 
beneficio tutta la nostra comunità e gli operatori che saranno 
capaci, come sempre, di raccogliere i nostri ospiti con il calore 
che contraddistingue Fauglia.
La musica torna prepotentemente al centro della nostra offerta 
per l’estate 2023. Il programma artistico che presentiamo è 
frutto di un lavoro introdotto per dare concretezza ad una visio-
ne politica del paese, che intende animare e far vivere le piazze 
il più possibile. 
Pensiamo che la musica possa essere un vero e proprio prodot-
to turistico sul quale abbiamo investito molto e che si affianca 
ad altri asset come lo sport, l’enogastronomia, la cultura e la 
valorizzazione del nostro territorio.
Conservate il programma che troverete allegato, con l’augurio 
di un massiva partecipazione da parte di concittadini e ospiti.

Emanuela Rombi

A FAUGLIA 
IL CAMMINO 
D’ETRURIA È 
UNA REALTÀ 

VIVA E 
PROMETTENTE

La nascita del Cammino d’Etruria è 
una grande occasione di promozio-

ne e di rivitalizzazione dello sviluppo 
della piana pisana, dei monti livornesi e 
delle colline pisane. Il percorso iniziato 
nel 2019 sta producendo i suoi frutti e 
le iniziative organizzate sono sempre 
molto partecipate. Il Cammino d’Etruria 
è un progetto che si muove all’interno 
di una cornice dove la natura, l’uomo 
e la storia dei luoghi si intrecciano e si 
amalgamo e sono strettamente con-
nessi a principi come la sostenibilità 
ambientale, il turismo slow e il rispetto 
dell’ambiente, della cultura e delle sue 
tradizioni.

Qui di seguito ospitiamo con pia-
cere l’intervento del Referente del 
Progetto C.D’E. Pisa-Volterra Mau-
rizio Tani che entrerà nel dettaglio 
dell’argomento.

Caterina Bernardini
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il cittadino sia al centro (un po’ come ave-
vano sognato gli umanisti toscani alla Pico 
della Mirandola rileggendo i grandi della 
filosofia e della storia del nostro Mediterra-
neo antico) ma in equilibrio con la natura e i 
suoi cicli (a partire da un senso di continuità 
e compresenza, come direbbe Aldo Capitini, 
con le generazioni passate e future). Una 
visione che si concretizza attraverso un’i-
dea di Cd’E che ha lo scopo di interpretare 
il paesaggio, compreso quello antropologico 
(e magari anche “interno”, come direbbe il 
pensatore (neo-) umanista Silo), per trovare 
i segni di una continuità con il nostro pas-
sato più antico che ci aiutino a immaginare 
un futuro diverso, migliore, guidati da una 
delle civiltà (quella etrusca) tra le più aper-

Turismo

Dopo un lavoro che ha accomunato cit-
tadini, associazioni e amministrazione 

comunale per quattro anni (tutto iniziò il 19 
luglio 2019, anniversario della strage di via 
D'Amelio), Fauglia finalmente ha il suo cam-
mino strutturato. Si tratta di una infrastrut-
tura turistica dalle importanti ricadute anche 
in altri ambiti (da quello della salute/attività 
fisica fino, potenzialmente, a quello educa-
tivo: volete mettere una lezione di geografia, 
di botanica o di storia fatta all’aperto con 
una fatta in aule chiuse?) che farà presto 
sentire i suoi benefici a tutte le comunità del 
territorio faugliese. Anzi già li sta portando, 
considerando la camminata ad anello 
nell’anniversario e nei luoghi della battaglia 
di Malacoda (20/05/1498) organizzata lo 
scorso 20 maggio (poi rimandata all’11 giu-
gno) dal Comune insieme all’associazione 
culturale Agorà. Un’associazione quest’ul-
tima che da subito ha aiutato moltissimo il 
Cammino d’Etruria (abbr. Cd’E). E non po-
teva essere altrimenti - verrebbe da dire -, 
considerando il nome che tale sodalizio di 
cittadini ha. Un nome che richiama un’idea 
di società arcaica, ancestrale, contadina (in 
cui si sa che l’unione fa la forza) in cui tutti, 
indipendentemente dalla condizione eco-
nomica e sociale, partecipano attivamente 
(responsabilmente) al governo della “polis” 
(la città, intesa come comunità politica), an-
teponendo il bene comune (la “res publica”) 
all’interesse personale, privato o di “con-
sorteria” (direbbe Giuseppe Ferrari) e meri-
tandosi quindi il titolo di cittadini. E dietro al 
progetto del Cd’E c’è proprio 
quella “visione” di promuo-
vere un’idea di società con-
divisiva e responsabilizzante 
in cui il protagonista sia il 
cittadino. Una visione favo-
rita dalla prospettiva di lun-
go periodo che ci fornisce 
il taglio tematico del Cd’E 
legato all’Etruria, nome che 
nella letteratura di settore 
richiama un’idea di buon 
governo del territorio basata 
su un’organizzazione della 
“res publica” di tipo federa-
lista cantonale in cui magari 

GRAZIE 
FAUGLIA!

te e policentriche dell’antichità. Questo è il 
maggior contributo di Fauglia al Cd’E e non 
perché non manchino nel suo territorio trac-
ce d’epoca etrusco-romana (questa è sem-
pre stata una terra di passaggio di popoli e 
culture, con le loro greggi e le loro storie), 
che sicuramente nel futuro - quando magari 
la ricerca archeologica sarà maggiormente 
praticata anche da queste parti – saranno 
più numerose. 
Ma perché al di là della conservazione filolo-
gica del monumento o del reperto (elevato a 
feticcio senz’anima dalla legislazione vigente 
di epoca fascista), quello che è importante 
è conservare il messaggio che il patrimonio 
culturale e ambientale contiene. E questo lo 
si fa proprio con progetti come quello del 
Cd’E e come quello sulla sentieristica locale 
(che Comune e Agorà stanno portando avan-
ti) in cui ritrovare il senso di comunità e di 
condivisione per il bene comune. Quindi gra-
zie di cuore a Fauglia per quello che hai por-
tato e porterai al Cammino d’Etruria! Grazie 
in particolare ai cittadini di Fauglia che, come 
singoli o attraverso associazioni, hanno lavo-
rato per il Cd’E, e agli amministratori e ai fun-
zionari del Comune di Fauglia! Qui sarebbe 
ovviamente da citarli per nome uno per uno, 
ma per motivi di spazio non lo facciamo, per 
non far torto a nessuno. Una scelta questa 
che in realtà si addice bene ad un progetto 
incardinato sul mondo antico. Un mondo in 
cui l’anonimato era visto come un valore di 
qualità: un’opera corale, frutto del lavoro col-
lettivo, in cui tutta la comunità si riconosce, 

“vale di più” rispetto ad un’o-
pera “firmata”. Questo modo 
di pensare (particolarmente 
forte in epoca etrusco-roma-
na) in realtà è sopravvissuto 
anche in epoche più recenti 
(pensiamo all’arte romanica 
o alla letteratura delle saghe 
nordiche, o anche al folklore 
delle società pre-industriali 
e pre-società dei consumi). 
Quindi ancora una volta, 
“Grazie Fauglia!”

Referente 
Cammino d’Etruria

Maurizio Tani

Dopo non poche difficoltà, dovute da una 
parte agli aumenti dei prezzi e dall’al-

tra alle procedure burocratiche imposte dal 
PNRR, siamo arrivati ad individuare l’im-
presa costruttrice, ditta importante e nota a 
livello nazionale che ha già operato in zona 
realizzando alcuni capannoni all’Interporto 
di Guasticce. Tra la fine di giugno e i primi 
di luglio contiamo di aprire il cantiere dando 
inizio ai lavori. Sarà un momento importante 
per l’Amministrazione e per i cittadini, che 
saranno invitati a partecipare all’evento 
con la posa della prima pietra. Sarà anche 
un momento di soddisfazione perché le 
difficoltà che abbiamo superato (non solo 
burocratiche ma anche legate all’aumento 
dei prezzi) hanno indotto non pochi Comuni 
addirittura a rinunciare ad alcuni finanzia-
menti. Contrariamente il Comune di Fauglia 
è uno dei primi d’Italia a trovarsi a questo 
livello di lavori per la realizzazione del pro-
getto finanziato.
Ci piace sottolineare ancora una volta la 
qualità del progetto, tanto dal punto di vista 
della sicurezza strutturale (in acciaio) quan-
to dal punto di vista dell’originalità delle 
forme architettoniche e della tipologia dei 
materiali progettati, ricorrendo ai concetti 
di architettura bioecologica, a tutela della 
salute dei bambini.
I bambini (lattanti (0-12 mesi), divezzini 
(12-24 mesi) e divezzi (24-36 mesi) che 
frequenteranno questa struttura avranno a 
disposzione ambienti sicuri, salubri e con-
fortevoli, adeguati alla loro fascia di età e 
le famiglie, soprattutto le mamme, potran-
no serenamente conciliare il loro ruolo di 
mamma con quello professionale.

Carlo Carli

ASILO NIDO: ESPLETATA LA GARA DI APPALTO

LAVORI AFFIDATI  
ALLA METALWOOD Srl di Niscemi (CL)

Progettisti: 

Arch. Dario Barabino  
– Direttore Lavori e progetto architettonico

Ing. Leonardo Roboli – Struttura
Studio Associato MPS – Impianti

Ing. Leonardo Landucci – Collaudi

Lavori pubblici
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NUOVO GAL: 
AL LAVORO PER LA SUA 

COSTITUZIONE

I GAL (gruppi di azione locale) sono Società Consortili a r.l. mi-
ste, pubblico privato, che gestiscono fondi comunitari secondo 

gli obbiettivi fissati della Regione (PSR), finalizzati all’ammoder-
namento delle zone rurali, al miglioramento della competitività 
delle imprese e alla sostenibilità ambientale garantendo la tutela 
e salvaguardia del territorio e del paesaggio rurale. 

I contributi vengono erogati a fondo perduto agli Enti Pubblici e con 
una compartecipazione alle aziende private, per i progetti presentati 
secondo una graduatoria. 

Il Comune di Fauglia, già socio del Gal Etruria, del quale è decaduto 
il riconoscimento da parte della Regione Toscana, attraverso i cui 
bandi è risultato beneficiario di contributi per oltre 300.000 euro, 
ritiene utile far parte del Nuovo GAL a cui hanno già aderito 25 Co-
muni e soci privati stanno aderendo. 

Se riusciamo a formalizzarne la costituzione i comuni che ne fa-
ranno parte, ma anche le imprese private, potranno partecipare a 
bandi per un totale di 5.000.000 di euro. La richiesta è al vaglio della 
Regione Toscana.

Al momento opportuno, come già abbiamo fatto in passato, ter-
remo informati gli operatori privati, che potranno partecipare 
ai bandi presentando progetti per lo sviluppo della loro attività, 
in quanto ci saranno anche linee di finanziamento dedicate al 
miglioramento/riqualificazione della propria attività (produzioni 
agricole, infrastrutture aziendali, strumenti tecnologici ecc.).

Carlo Carli

PALESTRA POLIVALENTE:  
UFFICIALMENTE 

INAUGURATA

L’Amminstrazione comunale, fra il 2017 e il 2018, prende atto che 
il gruppo di ragazze e ragazzi che avevano iniziato a dedicarsi, 

con ottimi risultati, alla pratica della pallavolo non avevano più, visto il 
numero sempre crescente dei partecipanti, spazi adeguati nel nostro 
territorio per allenarsi proficuamente. Sebbene le esigenze di inter-
venti di interesse pubblico fossero molteplici in vari settori (viabilità, 
riqualificazione di spazi e strutture pubbliche ecc.), l’Amministrazione 
comunale decise di investire sui giovani progettando una struttura in 
grado di accoglierli. Inizialmente fu pensato ad un impianto sportivo 
semplice, per una questione di costi ma, pensando al domani e so-
prattutto al confort dei ragazzi nonché ai futuri costi di gestione, si è 
arrivati alla soluzione attuale che comprende elementi di grande qua-
lità e innovazione: edificio degli spogliatoi e annessi in legno, copertu-
ra della palestra con pannelli termo fono assorbenti sorretti da arcate 
in legno lamellare, parquet, illuminazione a led, impianto fotovoltaico 
con accumulo per il contenimento delle spese eneretiche.
Il costo dell’opera è stato di 880.000 euro di cui 440.000 risor-
se proprie del Comune con assunzione di mutuo dall’Istituto per il 
Credito Sportivo, 100.000 euro da contributi statali e 315.000 da 
contributi Regionali.
L’inaugurazione ufficiale è avvenuta il 30 marzo scorso alla presen-
za della cittadinanza e di autorità militari e civili fra cui il Presiden-
te della Regione, il Presidente del Consiglio Regionale, assessori e 
consiglieri regionali.
Ci ha fatto molto piacere ricevere i complimenti sinceri di tutti gli 
intervenuti per l’ottimo risultato raggiunto.
La gestione della struttura è stata affidata, tramite gara pubblica, 
alla Pielle di Livorno in collaborazione con la Polisportiva di Fauglia.
Adesso è compito degli utilizzatori usufruirne al meglio preservan-
dola anche per chi verrà dopo di loro.

Carlo Carli

Lavori pubblici

NUOVO CIMITERO:  
PROSSIMA APERTURA 

Sono in corso gli ultimi lavori propedeutici all’apertura del nuovo cimitero del Capoluogo, in 
ampliamento di quello esistente, attiguo alla Vecchia Chiesa di San Lorenzo e al campanile, 

restaurati ed aperti agli eventi lo scorso anno. Si tratta delle seguenti opere: una ripulitura 
generale dell’area, la realizzazione di una modifica alla rampa di accesso che, a causa della 
ripida inclinazione della salita, non consente l’entrata al carro funebre, e quindi deve essere 
mitigata, e infine la costruzione di una recinzione che divida lo spazio cimiteriale dalla Vecchia 
Chiesa. Nel nuovo cimitero saranno da subito disponibili n. 35 posti per sepolture privilegiate, 
altrettanti posti a terra, porzioni di terreno per la realizzazione di cappelle private ed un’area 
dedicata alla dispersione delle ceneri. Una volta riqualificata l’area, valuteremo se riservarne 
una piccola parte per la sepoltura di piccoli animali da affezione. La disponibilità di nuovi posti 
consentirà anche l’acquisto della concessione alle persone ancora in vita.
La Giunta, in accordo col Gruppo Consiliare di maggioranza, allo scopo di garantire la di-
sponibilità di posti per la concessione senza dover ampliare a dismisura i cimiteri, intende 
favorire la pratica della cremazione con agevolazioni economiche incentivanti.

Carlo Carli

VIABILITÀ 
COMUNALE: 
FINANZIATI 

PROGETTI PER 
110.000 EURO

L’Amministrazione Comunale è perfet-
tamente consapevole delle necessità 

e degli interventi utili da mettere in atto su 
tutta la viabilità comunale. Le risorse finan-
ziarie che sarebbero necessarie sono molto 
alte e un Comune delle nostre dimensioni 
non se le può permettere, per cui – annual-
mente – partecipiamo ai bandi regionali e 
utilizziamo le risorse messe a disposizione 
dal Ministero degli Interni. Quest’anno con il 
bando Regionale abbiamo ottenuto 60.000 
euro, di cui 12.000 a carico del Comune. 
Con questo finanziamento sistemeremo 
un ampio tratto di Via Casaferri in corri-
spondenza della scuola elementare e della 
palestra, alcuni tratti di Via Mazzoncino e il 
tratto più deteriorato di Via Val di Conella. 
Con un contributo Ministeriale di 50.000 
euro interverremo su alcuni tratti di Via Pu-
gnano. Purtroppo il forte aumento del costo 
dei materiali riduce di molto la quantità dei 
lavori che è possibile eseguire. Basti pen-
sare che il costo dell’asfalto ultimamente è 
pressoché raddoppiato, il che significa che 
con le stesse risorse si fanno oggi la metà 
dei lavori che facevamo un anno e mezzo fa.

Carlo Carli

Via Val di Conella Via Mazzoncino
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Dopo l’ultimo e definitivo sopralluogo con l’impresa che farà 
i lavori (Genesi Restauro Srl) e i tecnici di Acque SpA, con i 
quali sono stati definiti gli ultimi dettagli tecnici per la fornitura 
dei servizi (Corrente elettrica ed acqua), entro maggio/primi di 
giugno (tempo permettendo, al momento che scriviamo piove di 
continuo) sarà aperto il cantiere. La riqualificazione e conversio-
ne di questo manufatto (ex pesa pubblica) è stato reso possibile 
grazie alla sponsorizzazione dell’Impresa locale Busti Formaggi 
SpA e la collaborazione di Acque SpA che realizzerà l’impianto 

FONTANELLO DI ACCIAIOLO: 

PARTITI I LAVORI
di distribuzione dell’acqua. Sarà acqua buona da bere e super 
controllata. Invitiamo la cittadinanza ad usarla contribuendo così 
a salvaguardare l’ambiente riducendo la produzione di rifiuti: 
maggiore ne sarà il consumo minore sarà l’utilizzo delle bottiglie 
di plastica. 
Un aspetto che ci piace sottolineare: i pezzi della pesa che si trivano 
all’interno della struttura saranno recuperati, conservati erestaurati 
per restituirli alla memoria della collettività.

Carlo Carli

ALERT SYSTEM 
IL SISTEMA PER ESSERE INFORMATI

Il nostro Comune ha attivato da tempo un servizio denominato “Alert System” che 
permette di allertare/informare la cittadinanza inviando messaggi vocali e/o sms 
attraverso la rete fissa e mobile.
Si tratta di un sistema di comunicazione molto efficace, utilizzato da moltissimi 
comuni italiani, con il quale, in modo agevole e tempestivo, le amministrazioni 
informano, in tempo reale, tutti i cittadini del verificarsi di situazioni di interesse 
pubblico che richiedono l’immediatezza dell’informazione e la copertura massima 
del territorio e della popolazione residente.

Come funziona
Grazie ad una semplice telefonata a casa o un messaggio al proprio numero di 
cellulare in cui viene spiegato cosa fare in caso di allerta meteo e protezione 
civile, o fornendo informazioni di pubblica utilità su servizi e eventi.

Per i nuovi residenti e per chi ancora non si fosse iscritto si invita a farlo 
contattando l’Ufficio Pubbliche Relazioni-Protocollo e Servizio Civile allo 050 
657311/328 – dal lunedì al sabato dalle 9 alle 12,30.

Nuove necessità, recepimento di nor-
mative Regionali e scelte politiche 

dell’Amministrazione harro reso necessa-
rio l’adeguamento dei tre regolamenti in 
questione. Le variazioni sono state adot-
tate nella seduta consiliare del 28 aprile 
2023.
Regolamento di Polizia Rurale: que-
sto Regolamento viene integrato con il 
CAPO IV-bis e gli artt. 20-bis e 20-ter in 
recepimento della D.G.R.T. n. 187 del 
27/02/2023 con la quale viene approvato 
il Piano antincendio boschivo 2023/2025. 
In questi articoli vengono indicati gli in-
terventi per la cura e il mantenimento dei 
terreni agricoli posti all’interno delle aree 
di interfaccia urbano rurale e gli interventi 
per la ripulitura dei terreni agricoli incolti. 
È estremamente importante e necessario 
che i proprietari/conduttori dei terreni in 
questione attuino le pratiche prescritte al 
fine di prevenire gli incendi che, negli anni 
passati, hanno devastato i nostri stupendi 
territori.
Queste, sommariamente, le principali atti-
vità su terreni posti a meno di 50 metri da-
gli insediamenti abitativi, ricettivi, produt-
tivi: ripulitura da vegetazione spontanea e 
arbustiva da effettuarsi entro il 31 maggio 
di ogni anno, per tutti gli altri terreni lavo-
razioni periodiche per impedire lo svilup-
po di vegetazione spontanea, creazione di 

SEGNALAZIONI 
PER DISSERVIZI

FACCIAMO UN PO’ 
DI CHIAREZZA

Pensiamo che sia a tutti chiaro che, 
ormai indipendentemente dal forni-

tore della materia, la rete dell’energia 
elettrica sia gestita da ENEL, la rete 
del gas metano da TOSCANA ENER-
GIA, la rete idrica da ACQUE S.p.a. Ciò 
nonostante ancora oggi molti cittadini, 
in caso di guasti o problemi sulla ero-
gazione del servizio, continuano a tele-
fonare, a volte anche protestando, agli 
amministratori o agli uffici comunali. 
Liberissimi di farlo ma questo costi-
tuisce una inutile perdita di tempo in 
qunato la cosa giusta da fare è quella 
di telefonare direttamente al gestore 
del servizio. Il Comune, non avendo 
nessuna responsabilità sull’evento né 
facoltà di intervenire per la risoluzione, 
caso mai interviene nelle sedi opportu-
ne qualora il problema segnalato non 
venisse risolto in termini ragionevoli. 
Come è ovvio i problemi in questione 
li deve risolvere la società che riscuote 
le bollette. Lo stesso vale per il servizio 
di raccolta dei rifiuti in quanto il gesto-
re del servizio è GEOFOR, anche se le 
bollette le riscuote il Comune. È questa 
un’anomalia che, fra tutti i Comuni il cui 
servizio è gestito dalle varie SOL (So-
cietà Operative Locali), ogni compren-
sorio ha la propria, stiamo cercando di 
risolvere attivandoci per far effettuare 
la riscossione direttamente a RETI AM-
BIENTE, capogruppo dell’ insieme di 
SOL di quattro province (PI-LI-LU-MS) 
per un totale di cento Comuni.
Del tutto inutile, ai fini della risoluzione 
dei problemi, la segnalazione dei vari 
disservizi sui social network (FB ecc.).

Carlo Carli

fasce di discontinuità 
dalle chiome degli al-
beri. Per i trasgressori 
è prevista una sanzio-
ne amministrativa pe-
cuniaria che va da 80 
a 300 euro.
Regolamento Co-
munale dei diritti 
degli animali: viene 
integrato l’art. 8 che 
vieta la possibilità di 
lasciare il cane inco-
studito sul territorio 
comunale e, pur tro-
vandosi in proprietà 
privata, non sia in 
condizione di rag-
giungere autonoma-

mente un’area pubblica o di uso pubblico. 
Per i trasgressori è prevista una sanzione 
amministrativa pecuniaria che va da 100 
a 400 euro.
Regolamento Comunale per la discipli-
na della videosorveglianza sul territorio 
Comunale: L’Amministrazione Comunale, 
allo scopo di contrastare l’abbandono sel-
vaggio dei rifiuti, che in parte del territorio 
ha assunto livelli insopportabili, oltreché 
vergognosi e costosi per la collettività, ha 
deciso di ricorrere all’uso di un sistema di 
foto-trappole. Ciò ha richiesto l’adegua-
mento del Regolamento esistente. Queste 
apparecchiature sono state acquistate in 
numero adeguato per essere installate in 
vari punti del territorio e, all’occorrenza, 
potranno essere opportunamente spostate 
dove se ne ravvisi la necessità. Per i tra-
sgressori è prevista una sanzione ammi-
nistrativa pecuniaria che va da 100 a 600 
euro.
Per quanto riguarda il Regolamento di 
Polizia Urbana, come previsto dall’art. 13 
comma 7, verrà emessa ordinanza di cui 
sarà data ampia informazione che, oltre a 
disciplinare puntualmente il conferimento 
dei rifiuti, stabilisce anche le sanzioni am-
ministrative pecuniarie per le varie inos-
servanze.

Carlo Carli

REGOLAMENTI COMUNALI MODIFICHE E INTEGRAZIONI
POLIZIA RURALE, DIRITTI DEGLI 

ANIMALI, VIDEOSORVEGLIANZA E 
REGOLAMENTO DI POLIZIA URBANA
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LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI

Nel Consiglio comunale del 28/4/2023 è stato approvato il Bilan-
cio di previsione ed è stato deciso – anche per quest’anno – di 
lasciare invariate tutte le imposte e tariffe locali. Siamo infatti 
consapevoli delle difficoltà che stanno attraversando le famiglie e le 
aziende, perché se è vero che il Covid fortunatamente è alle nostre 
spalle è altrettanto vero che la ripresa economica stenta a decollare. 
A questa situazione già precaria, si è aggiunta la “tassa occulta” 
dell’inflazione che riduce il nostro potere di acquisto. D’altronde, 
il nostro Comune subisce anch’esso gli aumenti sconsiderati delle 
relative bollette (luce, gas, acqua) e anche i prezzi inerenti ai vari 
lavori pubblici sono saliti in maniera irragionevole.
Ecco allora che il Comune, al pari di ogni famiglia si trova costret-
to ad operare con meno soldi, in quanto le risorse inevitabilmente 
si riducono. In questo contesto, non certamente favorevole, alcuni 
trasferimenti di denaro che in passato ci pervenivano regolarmente, 
sono stati eliminati. Un esempio su tutti è quello riguardante gli aiuti 
per integrare gli affitti per le persone meno abbienti. Quest’anno, 
a livello centrale, è stato deciso di non inviare più questo sussidio. 
Si tratta di decisioni errate che speriamo siano riviste perché oggi 
anche chi lavora fa sempre più fatica a far quadrare i conti. 
 Fatta questa necessaria premessa, si ritiene utile affrontare un ar-
gomento, di cui abbiamo già scritto in passato e che abbiamo di-
scusso anche con coloro che – nei vari incontri sul territorio – hanno 
chiesto giustamente delucidazioni. Si tratta dell’argomento inerente 
alla TA.RI: la tassa destinata a finanziare i costi relativi al servizio di 
raccolta, trasporto e smaltimento dei rifiuti.
All’interno di questo numero troverete maggiori dettagli sulla ma-
teria, ma cerchiamo di fare chiarezza. Intanto diciamo subito che i 
soldi che tutti noi paghiamo per la Tari non restano al Comune ma 
tramite quest’ultimo vengono accreditati a RetiAmbiente (gestore 
unico del ciclo integrato dei rifiuti che opera nell’Ambito Territoriale 
Ottimale della Toscana Costa). 
Quindi della Tari, non un solo centesimo resta nelle casse co-
munali. 
E non è il Comune a decidere quanto pagare complessivamente 
per la Tari, ma è ARERA che stabilisce i costi del servizio.
Inoltre, i costi della Tari debbono essere coperti al 100% dal 
Comune e questo anche se il Comune dovesse incassare di meno.
Vediamo di fare un esempio con parole semplici e chiare: mettiamo 
che il costo della Tari sia pari a € 1.000.000,00 (un milione di euro), 
ma che il Comune (a causa della morosità di alcuni) incassi solo € 
920.000,00 – Cosa prevede la legge? 
In questo caso, il Comune, benché abbia incassato € 80.000,00 in 
meno, dovrà ugualmente pagare € 1.000.000,00 a RetiAmbiente. 
Non solo!!! La normativa impone al Comune di accantonare ulteriori 
risorse nel cosiddetto Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità (in quanto 
la cifra di € 80.000,00 potrebbe non venire mai incassata) e il Fon-
do suddetto verrebbe quindi utilizzato qualora il credito suddetto (€ 
80.000,00) diventasse inesigibile per i più disparati motivi. 
È ovvio, come tutte queste leggi, limitino le risorse del Comune! 
Entrando poi nel merito degli aumenti della Tari, il nostro gruppo ha 
già espresso non sui social o con chiacchiere al bar, ma con atti e 
iniziative formalizzate anche in Consiglio comunale critiche sia 
riguardo ai costi, sia sulla gestione del servizio e tutto questo a dife-
sa della cittadinanza, di cui anche questi Amministratori fanno parte 
(pertanto e naturalmente i rincari li subiscono anche il sindaco, gli 
assessori e tutti i consiglieri). 
Ciò detto, sappiamo che la questione assume un carattere generale 
e di non facile soluzione, ma possiamo comunque affermare che le 
nostre tariffe sono allineate e – in molti casi – risultano più basse 
rispetto ad altri Comuni. 

GRUPPO FAUGLIA DEMOCRATICA 

Cari concittadine e concittadini, con l’arrivo dell’estate e ad un anno 
circa dal prossimo appuntamento elettorale, è arrivato il tempo 
di fare nuove riflessioni circa la situazione economico-sociale del 
nostro Comune. Sono emerse, da più fonti, svariate problematiche 
territoriali. ”Fosse piene di rifiuti di ogni genere lungo le strade prin-
cipali e secondarie. Discariche a cielo aperto in prossimità delle 
zone boschive”. Queste e molte altre sono le lamentele che arrivano 
dalla popolazione, senza dimenticare i disagi nel Capoluogo e nelle 
frazioni dovuti alla raccolta differenziata, complice un servizio non 
sempre efficiente. Dopo la pandemia, con la guerra in Ucraina in 
corso e il sopravvenire del caro bollette, sempre più alta è l’im-
posizione fiscale che grava sul bilancio familiare di ognuno di noi. 
Dall’ultimo bilancio di previsione sono stati previsti per il triennio 
2023/2025, ulteriori aumenti annuali della TARI. Dove sono finiti i 
benefici promessi con la raccolta differenziata? Secondo noi, non 
basta scaricare la colpa sul Gestore Unico e sull’Agenzia Arera, bi-
sogna invece riorganizzare il servizio in maniera più ottimale. Oltre 
alla questione rifiuti, sembra aumentare il malcontento generale: 
strade occupate dalla vegetazione, corsi d’acqua con scarsa ma-
nutenzione, fino ai disservizi dovuti all’inefficienza delle Poste, già 
denunciati anche in altri comuni dai cittadini. Sentite cosa scrive un 
nostro concittadino:

 “Alla gente interessa che gli amministratori facciano il possibile e 
anche di più per tenere il territorio in ordine, contenendo al massimo 
le spese per i cittadini, non aumentando bollette e tasse ,tenendo 
aperti gli Uffici Comunali anche il sabato mattina e fare in modo tale 
che la cittadinanza si sente sicura in casa propria.”

Inoltre, resta centrale la questione sociale che vede coinvolte le atti-
vità produttive sul nostro territorio. La chiusura di piccole realtà e di 
spazi di aggregazione costringe, i residenti a spostarsi nei Comuni 
limitrofi anche per semplici attività di svago o di ordine quotidiano. 
Come la gelateria, fulcro della stagione estiva e attrattiva per il no-
stro Capoluogo, la chiusura delle macellerie, della pizzeria ecc..., 
lasciando così il paese sempre più spesso scarsamente frequentato 
e sempre meno appetibile per chi si sposta da altre località. Sarebbe 
invece il caso di incentivare l’apertura di nuove attività tramite aiuti 
di natura economico-fiscali?

Su richiesta di alcuni cittadini, in quanto Lista Civica “Fare per Fau-
glia” abbiamo presentato delle interpellanze al Sindaco circa attività 
svolte da terzi tramite concessione di comodato gratuito su alcune 
aree del Pubblico Demanio.

Nulla viene fatto per le nostre frazioni, che continuano ad essere dei 
semplici dormitori, senza neppure un minimo servizio. La disoccu-
pazione giovanile è ai massimi storici, mancano centri di aggrega-
zione dove poter socializzare, e costretti quindi ad emigrare altrove. 
Noi Consiglieri comunali di opposizione, con questo breve articolo, 
rinnoviamo la nostra disponibilità nel reperire le esigenze della co-
munità e, con i mezzi a nostra disposizione, portarle all’attenzione 
dell’Amministrazione, al fine di collaborare con la stessa per mi-
gliorare il nostro territorio e i nostri servizi. Infine, ricordiamo che il 
prossimo anno saremo chiamati alle urne per eleggere il governo 
locale e, qualora ci verrà accordato l’onere e l’onore di amministrare 
Fauglia per i prossimi 5 anni, resteremo all’ascolto della popolazio-
ne con un serio e costruttivo programma di governo.

Vi salutiamo, confermandovi di essere sempre i vostri garanti e tu-
tori nell’operato dell’Amministrazione.

I Consiglieri

LISTA CIVICA FARE PER FAUGLIA

GRUPPO 
FARE PER FAUGLIA 

GRUPPO
FAUGLIA DEMOCRATICA

Ambiente e territorio

Ormai è diventata una consuetudi-
ne che ogni anno il Comune veda 

aumentare da Reti Ambiente (gestore 
unico del ciclo integrato dei rifiuti) il 
costo del servizio di raccolta in me-
dia dell’8/9%; aumento che ricade 
sia sulle bollette a carico dei cittadini 
che sul bilancio stesso del Comune, 
il quale riscuote per conto di Reti 
ambiente e si deve far garante della 
copertura dell’intero costo. Il Comune 
infatti, indipendentemente che i cit-
tadini paghino o meno, deve comun-
que allocare una somma a garanzia 
dell’importo del servizio, che va a costituire il 
Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità.
Questo fondo viene stanziato nel bilancio 
per fronteggiare le perdite derivanti dalle 
mancate riscossioni. Il malumore dei cit-
tadini, che è anche quello dell’Amministra-
zione, giunge al colmo se a tutto questo si 
sommano le numerose e ripetute inadem-
pienze sul servizio. Insieme alla stragrande 
maggioranza dei 100 Comuni gestiti attra-
verso le SOL (Società Operative Locali di 
cui la nostra è GEOFOR), non manca oc-
casione in cui non venga posta la questio-
ne nelle sedi opportune. Siamo addirittura 
arrivati, in diversi Comuni, a mettere in 
discussione il management dell’Azienda 
perché così non si può più andare avanti.
La spiegazione, piuttosto complessa, la co-
nosciamo ma è sull’efficacia delle azioni su 
cui occorre un’ accelerazione. 
Sui disservizi è necessario individuare pun-
tualmente l’operatore che genera il disser-
vizio (mancato ritiro in alcune zone) e agire 

in merito con gli strumenti che l’Azienda ha 
a disposizione. Basta con le proteste generi-
che. Un disservizio occasionale può capitare, 
ma tocca all’Azienda provvedere al recupero, 
avvisando tempestivamente la cittadinanza, 
senza sollecitazioni da parte dei cittadini o 
dell’Amministrazione. C’è un servizio paga-
to profumatamente, quindi sarebbe giusto 
che venisse svolto regolarmente perché 
ognuno deve fare la propria parte. I citta-
dini devono conferire i rifiuti in maniera 
corretta differenziando tutto quello che è 
possibile, evitando selvaggi e vergognosi 
abbandoni il cui recupero, oltre a deturpare 
l’ambiente, ha dei costi che poi vanno ad 
appesantire la bolletta. L’Azienda deve cre-
are le infrastrutture di smaltimento e riciclo 
necessarie. Va ribadito che il maggior costo 
dello smaltimento dei rifiuti è dato da quelli 
indifferenziati sia che vengano conferiti in 
discarica (ciascuna di queste applica le pro-
prie tariffe) sia, ancor peggio, se vengono 
smaltiti fuori regione o addirittura all’estero. 

RIFIUTI E TARI: 

AMMINISTRATORI E CITTADINI 
STANCHI DEI CONTINUI AUMENTI

Al momento anche i rifiuti organici 
vengono trattati fuori zona fino a che 
non verrà messo in funzione (ormai 
a breve) l’impianto anaerobico di 
Gello. In conclusione, fermo restan-
do che la soluzione a cui dovremo 
necessariamente arrivare, sarà 
quella di ridurre la produzione dei 
rifiuti, nel frattempo dovranno esse-
re realizzati impianti locali: prima di 
tutto quelli che riciclano il materiale 
per poi poterlo riutilizzare in altra 
forma, poi quelli che li distruggono 
senza nuocere all’ambiente. Vi sono 

tecnologie che lo consentono producendo 
anche energia elettrica. I conferimenti in di-
scarica non sono una soluzione e andranno 
progressivamente abbandonati.
L’Amministrazione è molto attenta e pres-
sante sul tema ma, purtroppo, fino a quando 
tutto questo non verrà relizzato non credia-
mo sia possibile ridurre o contenere i costi 
del servizio e questo non è un problema che 
riguarda solo Fauglia ma anche tutti i Co-
muni del comprensorio. I dati sono verifica-
bili da parte di chiunque intenda farlo.

Carlo Carli

NUMERO VERDE GEOFOR
PER SEGNALAZIONI 

E RICHIESTE
dal lunedì al venerdì 

8,30-17,00

E-MAIL
callcenter@geofor.it
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dalla prima

guardo al tema della sicurezza, uno degli 
aspetti su cui abbiamo lavorato intensa-
mente con le forze dell’ordine e con il Pre-
fetto, con cui peraltro mi sono incontrato a 
Pisa.
Parte di questa soddisfazione è legata an-
che al nostro incremento di videocamere e 
al servizio di controllo di vicinato che sta 
garantendo degli ottimi standard di rendi-
mento, diminuendo in maniera significativa 
gli episodi legati a furti ed effrazioni. 
Logicamente un ruolo prioritario, nel rag-
giungimento di questo risultato, va ricon-
dotto all’ottimo lavoro che stanno svolgen-
do le forze dell’ordine e alla collaborazione 
esistente tra il Comando dei Carabinieri e la 
Polizia Municipale, una sinergia di cui sono 
grato e orgoglioso. 
Su queste basi abbiamo deciso di fare un 
ulteriore passo in avanti e focalizzare i con-
trolli sulla lotta all’abbandono dei rifiuti 
grazie all’utilizzo di diverse video trappole 
di ultima generazione, che posizioneremo, 
a rotazione, sul territorio comunale per pre-
venire e scoraggiare questo genere di com-
portamenti incivili e irrispettosi dell’ambien-
te e degli abitanti.
Personalmente sono molto soddisfatto 
dell’operato delle Associazioni fauglie-
si che nonostante i due anni di covid, che 
hanno ridotto drasticamente il numero di 
volontari e ridimensionato economicamente 
le loro casse limitando le loro potenzialità 
di iniziative, stanno adesso dimostrando un 
nuovo vigore e una ritrovata vitalità.
Mi riferisco soprattutto all’interesse e alla 
passione che ripongono nella gestione degli 
eventi ricreativi, nel grande lavoro sportivo 
con i ragazzi e ancora nella valorizzazione 
di cammini pedonali tra le nostre colline, 
nelle rievocazioni storiche e nella valorizza-
zione delle nostre antiche fonti. 
Sosterremo dunque le associazioni con gli 
strumenti a nostra disposizione fra cui an-
che la nuova tassa di soggiorno, che rica-
de solo su ospiti e turisti e ci permette di fi-
nanziare, in quanto tassa di scopo, tutta una 
serie di interventi e attività di promozione e 
sviluppo del territorio e delle sue bellezze. 
In questi mesi abbiamo anche dovuto ge-
stire i disservizi legati alla consegna della 
posta che rischia e rischiava di diventare 
un problema serio causando ritardi nei pa-
gamenti delle bollette, sui mutui, nelle noti-
fiche degli atti giudiziari e così via, con di-
sagi e ricadute negative per la cittadinanza. 
Ringrazio il Prefetto per la collaborazione 

sul tema, peraltro condiviso anche da altri 
colleghi sindaci.
Un’altra punta di diamante è la realizza-
zione di un asilo a Valtriano. I lavori di 
costruzione inizieranno tra circa un mese, 
dopo l’assegnazione dell’appalto alla ditta 
vincitrice del bando. Sia come sindaco che 
come giunta siamo molto soddisfatti perché 
è un ulteriore passo per vivere pienamente 
il nostro territorio senza bisogno di spostar-
si altrove. Nei prossimi anni potremo offrire 
questo nuovo importante servizio educativo 
e permettere così alle famiglie con figli di 
conciliare meglio tempi di vita e di lavoro, 
gestendo più serenamente la propria quoti-
dianità. Le generazioni future potranno vive-
re Fauglia come una grande famiglia dove 
crescere e magari, un giorno, restare e non 
solo come luogo dove rincasare la sera; po-
tranno sentirsi parte di una comunità forte, 
genuina e soprattutto dove si vive bene.
Infine concludo, con un’altra nota di carat-
tere sportivo-agonistico, rivolgendo un rin-
graziamento e un plauso alla squadra fem-
minile del volley che, con tenacia e forza, 
ha saputo ottenere una promozione nel loro 
campionato. Brave ragazze!
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